

Defienden en INE un esquema 'más dinámico'

# Definen las reglas para tercer debate

Exigen otra vez a consejeros no estar dentro del escenario

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Una vez que se decidió suavizar el tercer debate y eliminar el formato cara a cara, consejeros del INE y representantes de las candidatas y el aspirante a la Presidencia determinaron las reglas para el encuentro del próximo 19 de mayo.

Para ese ejercicio, dedicado a Democracia, Pluralismo y División de Poderes, las candidaturas entregarán 15 preguntas a los moderadores, quienes elegirán una de cada aspirante, la cual será respondida por los tres.

Cada uno tendrá oportunidad de réplica para ese mismo planteamiento.

“Va a ser un esquema más dinámico, y en lugar de contestar directo a la pregunta de la otra candidatura, va a ser una respuesta general hacia el auditorio”, señaló el representante de Sheinbaum, Iván Escalante.

El último debate, que se realizará en el Centro Cultural Tlalatelolco, estará dividido en cuatro segmentos: política social; inseguridad y crimen organizado; migración y política exterior, y democracia, pluralismo y división de poderes.

En cada segmento los aspirantes tendrán un minuto para exponer sus propuestas.

A diferencia de los dos encuentros anteriores, en los



Personal que participa en el PREP en una conferencia de prensa previa a la realización de tres simulacros.

Oscar Mireles

primeros tres segmentos la discusión no iniciará con una pregunta del moderador, sino que cada aspirante abrirá la discusión.

Por ejemplo, en política social arrancará Álvarez Máynez y habrá una bolsa de cinco minutos para que debatan entre ellos; después de ese tiempo, los moderadores valorarán si hacen preguntas.

Lo mismo será en el segmento sobre seguridad, que le tocará abrir a Sheinbaum, y el siguiente a Gálvez.

También acordaron que usarán colores neutros y los consejeros prometieron que no habrá fallas técnicas, como en el primer y segundo debates.

Cada aspirante tendrá derecho a llevar 40 invitados.

Mientras que en los otros encuentros hubo dos moderadores, en el tercero participarán tres: Luisa Cantú, Javier Solórzano y Elena Arcila.

La mañana de ayer, durante la sesión del Consejo General, el PAN exigió sustituir a Cantú, por considerar que no es neutral y tienen una “evidente” afinidad con el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el Gobierno.

Sin embargo, los consejeros lo rechazaron, al considerar que es un tema de libertad de expresión.

## FUERA CONSEJEROS

Los representantes de las candidaturas exigieron nuevamente que el bloque de consejeros conformado por Guadalupe Taddei, Norma de la Cruz, Jorge Montaña y Rita López no esté adentro del escenario donde será el debate.

En el segundo encuentro esos consejeros hicieron “berrinche”, y al no dejarlos estar de frente al set, optaron por irse de las instalaciones de los Estudios Churubusco.

## Ejercicio final

El tercer debate entre presidentiables, dedicado a los temas de democracia, pluralismo y división de poderes, se dividirá en cuatro segmentos:

- Política social.
- Inseguridad y crimen organizado.
- Migración y política exterior.
- Democracia, pluralismo y división de poderes.

## PARTICIPACIÓN

- En cada segmento, se dará un minuto a los aspirantes para exponer sus propuestas.
- En los primeros tres segmentos, la discusión será iniciada por los aspirantes, sin pregunta del moderador.
- En política social iniciará Álvarez Máynez.
- Habrá cinco minutos para debatir entre ellos.
- En inseguridad, abrirá Sheinbaum.
- Gálvez abrirá el de migración.

En la reunión de ayer otra vez se puso sobre la mesa la exigencia.

Max Cortázar, representante de Xóchitl Gálvez, demandó que no se coloque cabina ni sillas, por lo que López, conectada a distancia, demandó que ya se dejara de hablar del tema, lo que provocó la risa de algunos.

# Quitán confrontación cara a cara en tercer debate

**INE acepta acuerdo de los partidos para eliminar las preguntas directas** entre candidatos por posible distribución desigual de tiempo

**OTILIA CARVAJAL**

—nacion@eluniversal.com.mx

Pese a la resistencia del Instituto Nacional Electoral (INE), los partidos políticos acordaron eliminar las preguntas directas que se realizarían entre los tres candidatos durante el tercer debate presidencial, que se había acordado con un formato "cara a cara" para una confrontación directa.

Los representantes de las tres candidaturas acordaron, por unanimidad, hacer cambios importantes al formato del tercer debate entre Claudia Sheinbaum Pardo, Xóchitl Gálvez Ruiz y Jorge Álvarez Máynez.

El cuarto segmento donde serían estas preguntas cara a cara tiene los temas democracia, pluralismo y división de poderes.

La escaleta original contemplaba que los candidatos se realizaran preguntas de forma directa; sin embargo, los representantes señalaron que al ser tres, el tiempo podría estar distribuido de forma desigual. Por ello, se eliminó el formato que había sido aprobado por el Consejo General del INE.

En su lugar, se acordó que cada candidatura envíe un total de 15 preguntas a la moderación, cinco por cada tema y que finalmente elijan una de cada aspirante.

La moderación hará tres preguntas en total, una por cada tema. En cada segmento harán una pregunta que deberán responder las tres candidaturas, hasta por un minuto. Luego tendrán otro minuto de réplica cada uno. Y se seguirá la misma dinámica con las otras dos preguntas.

También se realizaron cambios a los primeros tres bloques del debate, que eran idénticos en su for-

## 15

### PREGUNTAS

enviará cada candidato a los moderadores del debate.

## “

**Aquí va a ser una un esquema más dinámico y en lugar de contestar directo a la pregunta de la otra candidatura, va a ser una respuesta general hacia el auditorio”**

### IVÁN ESCALANTE

representante de Claudia Sheinbaum ante la Comisión de Debates

mato. Los temas a abordar en los primeros tres bloques son política social; inseguridad y crimen organizado y migración y política exterior. El formato original planteaba una pregunta de la moderación para las tres candidaturas y la respuesta de cada uno por un minuto. Seguido de una bolsa de tiempo de hasta seis minutos.

La nueva propuesta establece que cada candidatura hará un planteamiento de la temática de cada bloque por un minuto y después seguirá la bolsa de tiem-

po de máximo cinco minutos por cada participante.

La reunión entre representantes de partidos y las consejerías del INE estaba prevista para el miércoles; sin embargo, se canceló debido a la negativa del órgano electoral de cambiar el formato, pese a que ayer se acoplaron a lo solicitado por las coaliciones.

El representante de Claudia Sheinbaum ante la Comisión de Debates, Iván Escalante, argumentó que el formato anterior establecía que había preguntas y retos directos entre una candidatura y la otra, y no garantizaba que solamente se dedicara al tema en específico. "Aquí va a ser una un esquema más dinámico y en lugar de contestar directo a la pregunta de la otra candidatura va a ser una respuesta general hacia el auditorio", apuntó.

Dijo que los cambios fueron de mutuo acuerdo entre las representaciones de las tres candidaturas para llegar con un planteamiento unánime a la reunión.

El próximo miércoles se realizará el sorteo de las moderaciones para determinar el número de moderador de acuerdo con la escaleta. El jueves, los equipos harán un recorrido para ver aspectos técnicos al set del debate en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco. El viernes será el ensayo de la moderación y el sábado podrán ir a ensayar las aspirantes que lo decidan.

Señaló que tienen algunas observaciones técnicas del segundo debate para que no se repitan en el tercero, como que las plataformas donde estarán parados no sean tan altas y sean un poco más anchas, ya que tenían poco espacio para moverse. ●



Los tres candidatos presidenciales estuvieron de acuerdo en los cambios para el tercer debate, con respecto del segundo.